



Ampliando horizontes en la Alergología

Quienes somos



Arantza Vega Castro
Candidata a presidente



Darío Antolín Amerigo
Candidato a vicepresidente



Moisés Labrador Horrillo
Candidato a tesorero
/vicesecretario



Adoración García Claros
Candidata a vocal



Beatriz Pola Bibián
Candidata a vocal



Beatriz Veleiro Pérez
Candidata a vocal



David González de Olano
Candidato a vocal



Lelia Gacías Pedrós
Candidata a Vocal

Nuestro proyecto

Trabajar por:

- El progreso y la búsqueda de la excelencia científica y asistencial en la Alergología
- Los socios que integran nuestra SEAIC.
- Fomentar una SEAIC en la que todos nos sentamos representados y facilite nuestra labor profesional.

Nuestros horizontes

- ✂ Participación
- ✂ Asistenciales
- ✂ Académicos
- ✂ Investigación
- ✂ Colaboración
- ✂ Corporativos



Qué necesitamos



El apoyo de personas comprometidas cuyas ideas nos lleven a una SEAIC reforzada.



Programa de actuación

Estimados compañeros:

Nos dirigimos a vosotros con el fin de presentaros nuestra candidatura a las elecciones que se celebrarán durante el próximo Congreso de la Sociedad en noviembre de 2024, en el que se elegirán los cargos de presidente, vicepresidente, tesorero y cinco vocales.

Esta candidatura tiene como lema "*Ampliando horizontes en la Alergología*". Nuestro proyecto es mantener todo lo bueno que se ha desarrollado con el trabajo de los compañeros que han formado parte de las Juntas Directivas anteriores, reforzar lo positivo, mejorar lo débil e introducir lo ausente. En línea con el proyecto de la Presidencia actual, pretendemos trabajar por el progreso y la búsqueda de la excelencia en la Alergología, tanto en el ámbito científico como en el profesional, y trabajar por los socios que integran nuestra SEAIC, fomentando una sociedad en la que se sientan representados y que les facilite su labor profesional.

La SEAIC actual ha adquirido una sólida estructura, con mejoras en organización, desarrollo científico y formación. Se ha potenciado la participación de los socios y se ha abierto a otras sociedades científicas. Temas como el uso de la inteligencia artificial, las redes sociales o la regulación de la inmunoterapia están influenciando, o lo harán en breve, nuestra actividad profesional. Queremos afrontar esos retos y los que puedan surgir en un futuro con tu ayuda, tu apoyo y tu participación.

Necesitamos personas comprometidas cuyas ideas nos lleven a una SEAIC reforzada.

A continuación, te presentamos las líneas principales de nuestro programa.

PROGRAMA CANDIDATURA 2024

Queremos mantener una gestión de la SEAIC abierta, donde la información sea accesible a todos los socios, continuar con el desarrollo de planes estratégicos generales y específicos de la Sociedad que nos impulsen a una mejora continuada y mantener en constante actualización la página web de la Sociedad como espejo de la misma y punto de referencia de la especialidad.

Horizontes de Participación en Alergología

Fomentar la participación de todos los alergólogos en la SEAIC, independientemente de su edad, ámbito de trabajo, perfil profesional o áreas de interés. Hacerles sentir escuchados y representados. Para ello nos gustaría llevar a cabo las siguientes medidas:

- Buzón de participación: donde el socio pueda comunicar sus ideas y necesidades.
- Atención a jóvenes alergólogos: focalizada en los recién formados, orientándoles en su búsqueda de empleo, formación y oportunidades de crecimiento.
- Punto de encuentro: hacer de la sede de la SEAIC un espacio participativo, lugar donde reunirse, realizar actividades formativas y de trabajo en red.
- Participación de alergólogos senior: contar con los alergólogos jubilados como figura consultora, con experiencia en diversos campos de conocimiento, gestión y divulgación de la especialidad.

- Participación de los profesionales de enfermería para una óptima capacitación y mejora de su actividad.

Horizontes Asistenciales en Alergología

Apoyar desde el Comité de Asuntos Profesionales el desarrollo y las necesidades de la práctica tanto pública como privada de la profesión. Fomentar la importancia de la visión transversal del paciente en nuestra especialidad.

Seguir con la difusión e implementación de documentos de consenso de la especialidad como el RESCAL.

Potenciar la presencia y reconocimiento de los Hospitales de Día Alergológicos y las técnicas que en ellos se realizan.

Potenciar el desarrollo de unidades acreditadas en las materias actuales (Asma, Alimentos, Inmunoterapia) y ampliarlas a otras materias.

Potenciar el establecimiento de Unidades de Desensibilización a Medicamentos en todas las áreas sanitarias y la colaboración de los servicios de Alergia en los programas PROA de cada hospital.

Fomentar la colaboración con especialidades afines para crear grupos de trabajo multidisciplinares que mejoren la atención del paciente alérgico.

Potenciar la relación con los especialistas de Atención Primaria, aumentando el flujo de comunicación y su participación en nuestras actividades formativas y estrategias de trabajo.

Extender proyectos asistenciales como el Código Anafilaxia o Alerta Escolar a nivel nacional.

Horizontes Académicos de la Alergología

Formación Continuada

1. Mantener las actividades de formación continuada impulsadas por los grupos de trabajo de la SEAIC.
2. Ampliar la oferta formativa a otras áreas que faciliten el trabajo diario como puede ser gestión, inteligencia artificial, redacción de artículos, etc.

Formación MIR

1. Actualizar los contenidos de la especialidad de Alergología, incluyendo el incremento de su duración hasta los cinco años, en línea con otras especialidades.
2. Potenciar la formación de los MIR de Alergología con ayudas a las estancias formativas en centros de excelencia a través de la Fundación SEAIC.
3. Creación de un mapa con unidades de acreditación en diferentes materias (Asma, Inmunoterapia, Alergia a alimentos...) disponibles para los MIR de la especialidad.
4. Inclusión en el programa formativo de otras especialidades como Medicina Familiar y Comunitaria, Pediatría, Medicina Interna...

5. Potenciar la formación y los foros de encuentro entre tutores de la especialidad.

Formación de Grado

1. Seguir luchando por incrementar la presencia de la especialidad en los planes de estudios de Medicina.
2. Introducir la Alergología en otras titulaciones como Enfermería, Nutrición...

Otras actividades formativas

Impulsar la especialización en Alergología en el personal de enfermería mediante la formación continua específica en cursos de posgrado, la participación en congresos y reuniones y la investigación, a través del Comité de Enfermería de la SEAIC.

Incluir en los congresos de la especialidad un espacio para Atención Primaria, a semejanza de los realizados por otras especialidades, que facilite la difusión de conocimientos y el flujo de información entre alergólogos y estos especialistas.

Potenciar la formación en Alergología de aquellos colectivos directamente implicados en la patología alérgica mediante la realización de cursos/ programas en:

1. Escuelas de hostelería
2. Colegios / personal docente
3. Colegios de farmacéuticos

Horizontes en Investigación en Alergología

Seguir impulsando el trabajo realizado en los últimos años en la creación de nuevo tejido investigador, utilizando las becas de investigación para este fin y promocionando la implicación de los grupos ya consolidados que existen en España.

Apoyar nuestra revista, *Journal of Investigational Allergology and Clinical Immunology*.

Mantener el alto nivel de los comités de trabajo de la Seaic como motores de conocimiento e investigación. Crear desde los mismos redes de trabajo a nivel nacional que permitan obtener información a gran escala sobre temas específicos (uso de biológicos, inducción de tolerancia a alimentos, inmunoterapia...). Introducción de la inteligencia artificial en los análisis de datos.

Favorecer la presencia de alergólogos nacionales en grupos de trabajo internacionales, mediante el incremento de las ayudas a la movilidad y la difusión de las actividades en marcha a nivel internacional. Fomentar su presencia como líderes de opinión.

Introducir programas de financiación o de ayuda específica sobre estadística, epidemiología, traducción... y otros temas que a veces dificultan notablemente la labor de los investigadores.

Horizontes de Colaboración

Posicionamiento de la SEAIC como punto de referencia en el campo de la Alergología aumentando su visibilidad en todos los ámbitos, tanto científicos como sociales.

Mantener la participación de los alergólogos españoles en las estructuras de la Academia Europea de Alergia e Inmunología Clínica y fomentar la inclusión de jóvenes alergólogos.

Fomentar la colaboración y el flujo de información entre:

- Jefes de Servicio y Sección de las unidades de Alergología, para el intercambio de ideas que mejoren la gestión y la asistencia.
- Asociaciones de pacientes y alergólogos para unir esfuerzos en la mejora de la calidad de vida del paciente alérgico en sus actividades diarias, laborales, escolares y de ocio. Realizar acciones conjuntas a nivel de organismos oficiales.
- La SEAIC y
 - o Las sociedades regionales.
 - o Las sociedades internacionales de Alergología
 - o Otras sociedades científicas afines
 - o La industria farmacéutica para colaboraciones conjuntas en investigación, formación y creación de becas.
 - o La población general a través de la página web y las redes sociales, ofreciendo información de calidad, ágil y asequible para los ciudadanos.

Horizontes Corporativos

Ser sostenibles y asegurar la continuidad y el buen estado de nuestra Sociedad. Para ello es importante potenciar el trabajo del Comité Corporativo en el aval de productos como fuente de financiación.

Mantener buenas relaciones con la industria farmacéutica, como socio importante en la atención a nuestros pacientes y en el apoyo de nuestra Sociedad.

Trabajar con ética, considerando la mejora de la SEAIC nuestro principal interés, la ayuda a los socios nuestra principal misión y la atención a los pacientes alérgicos nuestra razón de ser.

Fomentar las actuaciones saludables y sostenibles en cuanto a uso y reciclaje de materiales en congresos, reuniones, tratando de reducir la huella de carbono. Estimular la participación en proyectos solidarios y de fomento de la salud.



Arantza Vega Castro
Candidata a presidente

Licenciada en Medicina y Cirugía por la Universidad del País Vasco, especialista en Alergología vía MIR en el Hospital La Paz de Madrid, y Doctora en Medicina por la Universidad de Alcalá. Desempeña su actividad profesional como jefa de la Sección de Alergia en el Hospital Universitario de Guadalajara y de la Unidad de Alergia del Hospital Ruber Internacional de Madrid. Es profesora asociada de Alergología e Inmunología Clínica en el grado de medicina de la Universidad Internacional de Cataluña.

Dentro de la SEAIC ha ocupado los puestos de vocal, coordinadora de Comunicación y del Comité de Himenópteros. Ha coordinado el grupo de trabajo de Himenópteros de la EAACI. Actualmente es miembro del Comité de Himenópteros, del grupo de trabajo de Mastocitosis y del Comité Corporativo de la SEAIC y es representante de los grupos de interés en el Comité Ejecutivo de la EAACI.

Participa activamente en la docencia e investigación de la especialidad como coordinadora científica de varios cursos anuales, ponente en formación postgrado, elaboración de guías clínicas y documentos de posición, proyectos de investigación en el área de himenópteros, mastocitosis e inmunoterapia, autora o coautora en revistas indexadas y capítulos de libros de la especialidad.



Darío Antolín Amerigo
Candidato a vicepresidente

Licenciado en Medicina por la Universidad Autónoma de Madrid y especialista en Alergología tras formación MIR en el Hospital Universitario Ramón y Cajal. Doctor en medicina por la Universidad de Alcalá SUMMA Cum Laude. Ha trabajado en el Hospital Universitario de Fuenlabrada, Hospital Universitario Infanta Elena (Valdemoro) y el Hospital Universitario Príncipe de Asturias (Alcalá de Henares). Actualmente ejerce su labor asistencial y de investigación en el Hospital Universitario Ramón y Cajal y es co-coordinador de la Unidad de Asma Grave Multidisciplinar de Excelencia.

Ha sido secretario de la SEAIC en el periodo 2014-2018 y es secretario del Comité de Asma de SEAIC desde 2022 y vicesecretario de la Fundación de la SEAIC. Ha participado en diversos proyectos de la SEAIC como el Plan Estratégico de Seguridad y Calidad en Alergología o AlergoDATA. Es autor/coautor de más 30 capítulos de libros (nacionales e internacionales), 80 artículos en revistas indexadas y 17 artículos en revistas de formación médica continuada y de más de 185 comunicaciones a congresos. Ha participado como médico voluntario en Camboya con la ONG SAUCE y está muy interesado en la planificación estratégica, el asma Grave y su tratamiento con terapias biológicas, la patología respiratoria alérgica y el impacto de la contaminación junto a la repercusión del cambio climático en la salud, la inmunoterapia, las nuevas tecnologías y la comunicación.



Moisés Labrador Horrillo
Candidato a tesorero /vicesecretario

Licenciado en Medicina y Cirugía por la Universidad del País Vasco (1986-1991). Especialista (vía MIR) en Inmunología en el Hospital Sant Pau de Barcelona (1993-1996). Especialista (vía MIR) en Alergología en el Hospital Vall d'Hebron de Barcelona (2004-2007). Doctor en Medicina por la Universidad Autónoma de Barcelona, con Premio Extraordinario de Doctorado (1999).

Facultativo especialista (estatutario) del servicio de Alergología en el Hospital Vall d'Hebron de Barcelona (desde 2007) y Profesor titular de Medicina en la Universidad Autónoma de Barcelona (desde 2009).

Actividad principal: labor asistencial, docente (pre y posgrado) e investigadora, con múltiples ponencias en congresos de la especialidad en el área de alergia y autoinmunidad. Autor o coautor de >100 artículos indexados en PubMed en el área de Autoinmunidad y Alergia, y de varios capítulos de libros publicados en la misma área.



Adoración García Claros
Candidata a vocal

Licenciada en Medicina y Cirugía por la Universidad de Málaga, Médico Puericultor, Especialista en Alergología en Hospital Regional de Málaga y en Medicina Familiar y Comunitaria, Máster en Fármacos y alimentos por la Universidad de Granada, Diploma de especialización en Capacitación Avanzada en el tratamiento del Asma Bronquial por la Universidad de Granada.

Ha trabajado inicialmente en un proyecto de investigación post-MIR en Hospital Regional de Málaga. Ha compaginado durante su carrera profesional 25 años de experiencia en Atención Primaria en centros de salud de Málaga y Costa del Sol, compaginando esta actividad con la especialidad en alergología a nivel privado. Desde hace 4 años trabaja como Facultativo Especialista en Alergología en el Hospital Regional Universitario de Málaga.

Coautora de trabajos científicos en revistas nacionales e internacionales y de capítulos de libros de alergia.



Beatriz Pola Bibián
Candidata a vocal

Licenciada en Medicina y Cirugía en 2012 en la facultad de Medicina de la Universidad de Zaragoza. Durante esos años hice una rotación voluntaria en el servicio de Alergología y Neumología del Hospital “Royal Brompton” de Londres, coordinada por Dr. S. Durham y Dr. M. Calderon.

Posteriormente me formé en la especialidad de Alergología en el Hospital de La Paz, en Madrid, desde 2013 hasta 2017, en un servicio coordinado por Dr. Santiago Quirce, con rotaciones externas en H. Fundación Jiménez Díaz y en H. Gregorio Marañón.

Durante la residencia comencé un proyecto de investigación sobre pacientes asmáticos que acudían al servicio de Urgencias, este fue el inicio de mi tesis doctoral. Finalmente, unos años después conseguí ser Doctora en Medicina y Cirugía, con mención *Cum laude* (lectura de tesis 07/02/2020) en la Universidad Autónoma de Madrid.

Al finalizar el periodo de formación volví a Zaragoza, mi ciudad natal y comencé a trabajar en la medicina privada, compaginándolo con el trabajo como médico adjunto del Servicio de Alergología del Hospital Clínico Universitario Lozano Blesa, donde estuve de Mayo 2017 Septiembre a 2017, y posteriormente de Diciembre 2017 a Julio 2018 como médico adjunto Servicio Alergología del Hospital Royo Villanova. Desde esa fecha, he continuado exclusivamente con ejercicio en la sanidad privada en una consulta propia.

Soy miembro de SEaic y SEICAP desde hace varios años, he hecho diversas comunicaciones orales y posters en congresos nacionales e internacionales, he participado en la redacción de diferentes libros sobre la especialidad de Alergología, he ganado algunos premios tanto en SEaic como en la academia americana AAAAI y tengo diversas publicaciones en revistas científicas internacionales de alto impacto.



Beatriz Veleiro Pérez
Candidata a vocal

Soy alergóloga en el Complejo Hospitalario Universitario A Coruña desde el año 2008. Previamente trabajé en el Hospital Universitario de Pontevedra, Hospital público de Chaves (Portugal) y de Ciudad Real tras finalizar mi formación especializada en el Hospital 12 de Octubre en el año 1997.

Mantengo y ejerzo una marcada vocación docente y clínica, pero también de alumna con curiosidad y deseo de compartir conocimientos, por ello he participado como ponente y oyente en múltiples foros, talleres y cursos de formación continuada.

Me interesa la investigación clínica, lo que me ha llevado a participar en algunos ensayos y a publicar algunos artículos, capítulos de libros y trabajos en congresos, casi todos del área de la Alergia cutánea. Pertenezco y co-coordino el grupo de interés en Urticaria del Comité de Alergia Cutánea de la SEAIC.

Es un reto para mí ayudar y contribuir a la resolución de problemas en pacientes alérgicos complicados y con enfermedades raras donde valoro ante todo la visión multidisciplinar del paciente. Considero a la alergia una especialidad que se ajusta a mi visión, diagnóstica y fisiopatológica de carácter transversal, necesaria para la valoración integral del paciente.

Pero mantengo que antes de ser alergóloga, soy médica, y a ello me debo.



David González de Olano
Candidato a vocal

Licenciado en Medicina y Cirugía por la Universidad de Navarra, especialista en Alergología tras formación MIR en el Hospital Ramón y Cajal de Madrid, y Doctor en medicina premio extraordinario por la Universidad de Alcalá. En la actualidad desempeña su actividad profesional como médico adjunto al Servicio de Alergología en el Hospital Ramón y Cajal de Madrid.

Hoy en día es presidente del Comité de alergia al veneno de himenópteros y el coordinador del grupo de interés en enfermedades mastocitarias de la Sociedad Española de Alergología e Inmunología (SEAIC).

Es profesor asociado de la asignatura de alergología en el grado de medicina la Universidad Internacional de Cataluña (UIC) desde 2021 y tutor de residentes desde 2017.

Participa de forma activa en la investigación relacionada con la especialidad, tanto como IP en proyectos de investigación competitivos con administraciones públicas y privadas como en publicaciones indexadas (ORCID: 0000-0001-6653-4900).



Lelia Gacías Pedrós
Candidata a Vocal

Realizó la Especialidad en Alergología vía MIR en el Hospital General Universitario Gregorio Marañón (2005-2009).

Cuenta con una amplia trayectoria profesional, tanto en la Medicina pública como privada, habiendo trabajado en el Centro Médico Vigo Salud, Complejo Hospitalario de Vigo y Pontevedra, (2009-2013) y posteriormente en la Región de Murcia en Hospital de Molina, Hospital Quiron, Hospital Comarcal del Noroeste, Hospital Universitario Virgen de la Arrixaca y actualmente en el Hospital Universitario Los Arcos del Mar Menor (HULAMM) donde es Alergóloga responsable de la Unidad de Asma Grave.

Durante estos años, ha realizado diversas comunicaciones a Congresos Nacionales e Internacionales, así como publicaciones en revistas y capítulos de libros del ámbito de la Alergología. Participa como docente en formación sanitaria especializada desde el año 2014 y tutoriza prácticas de los estudiantes de Medicina en colaboración con la Universidad de Murcia y la UCAM.